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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Es sollte untersucht werden, ob die Planimetrie mittels MRT sensitiv genug ist, um die Mitralklappenöffnungsfläche (KÖF) und den Behandlungserfolg einer perkutanen Mitralklappenvalvuloplastie (MKVP) zu visualisieren. Material und Methoden: Acht Patienten mit höhergradiger symptomatischer Mitralklappenstenose wurden vor und nach MKVP an einem 1,5 T MRT (Sonata, Siemens, Erlangen) untersucht. Die KÖF wurde mittels einer Cine-true-FISP-Sequenz durch direkte Planimetrie ermittelt. Die Ergebnisse wurden mit der echokardiographisch ermittelten Klappenöffnungsfläche (Echo-KÖF) und der invasiv mittels Herzkatheter ermittelten Klappenöffnungsfläche (HK-KÖF) verglichen. Ergebnisse: Die MKVP führte zu einem Anstieg der MR-KÖF (Δ MR-KÖF) um 0,79 ± 0,3 cm2. Die Korrelation zwischen der Δ MR-KÖF und der Δ HK-KÖF betrug 0,92 (p < 0,03) und die zwischen der Δ MR-KÖF und der Δ ECHO-KÖF 0,90 (p < 0,04). Die Gesamtkorrelationen zwischen der MR-KÖF und der HK-KÖF bzw. der Echo-KÖF betrugen 0,95 (p < 0,0001) bzw. 0,98 (p < 0,0001). Die MR-KÖF überschätzte die HK-KÖF um 8,0 % (1,64 ± 0,45 vs. 1,51 ± 0,49 cm2, p < 0,01) und die ECHO-KÖF um 1,8 % (1,64 ± 0,45 vs. 1,61 ± 0,43 cm2, n. s.). Schlussfolgerung: Die MR-Planimetrie ist sensitiv genug, um auch vergleichsweise geringe Veränderungen der Klappenöffnungsfläche zu detektieren und stellt ein zuverlässiges Verfahren zur Visualisierung und Verlaufskontrolle des Behandlungserfolges nach Valvuloplastie dar. Es ist zu berücksichtigen, dass die Planimetrie mittels MRT die KÖF im Vergleich zur Herzkatheteruntersuchung leicht überschätzt.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: We sought to determine whether noninvasive planimetry by magnetic resonance imaging (MRI) is suitably sensitive and reliable for visualizing the mitral valve area (MVA) and for detecting increases in the MVA after percutaneous balloon mitral valvuloplasty (PBMV). Materials and Methods: In 8 patients with mitral valve stenosis, planimetry of the MVA was performed before and after PBMV with a 1.5 T MR scanner using a breath-hold balanced gradient echo sequence (True FISP). The data was compared to the echocardiographically determined MVA (ECHO-MVA) as well as to the invasively calculated MVA by the Gorlin formula at catheterization (CATH-MVA). Results: PBMV was associated with an increase of 0.79 ± 0.30 cm2 in the MVA (Δ MRI-MVA). The correlation between Δ MRI-MVA and Δ CATH-MVA was 0.92 (p < 0.03) and that between Δ MRI-MVA and Δ ECHO-MVA was 0.90 (p < 0.04). The overall correlation between MRI-MVA and CATH-MVA was 0.95 (p < 0.0001) and that between MRI-MVA and ECHO-MVA was 0.98 (p < 0.0001). MRI-MVA slightly overestimated CATH-MVA by 8.0 % (1.64 ± 0.45 vs. 1.51 ± 0.49 cm2, p < 0.01) and ECHO-MVA by 1.8 % (1.64 ± 0.45 vs. 1.61 ± 0.43 cm2, n. s.). Conclusion: Magnetic resonance planimetry of the mitral valve orifice is a sensitive and reliable method for the noninvasive quantification of mitral stenosis and visualization of small relative changes in the MVA. This new method is therefore capable of diagnosing as well as following the course of mitral stenosis. It must be taken into consideration that planimetry by MRI slightly overestimates the MVA as compared to cardiac catheterization.
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